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de la charpente en 
bois du futur marché, 

le 23 janvier.



 

Pascal Pelain
Maire de Villeneuve-la-Garenne 
Conseiller Régional d’Île-de-France 
Conseiller délégué de la Métropole 
du Grand Paris

Directeur de la publication : Pascal Pelain • Direction de la Communication : Johanna Damour  
Rédacteur en chef : Erwan Le Vexier • Rédacteur en chef adjoint : Jonathan Rapaport • 
Journalistes : Erwan Le Vexier (p.4-5-6-7-9-14-18-19-20) Jonathan Rapaport (p.8-10-11-13-15-22-
23-24-26-27-28-31) • Photo couverture : Erwan Le Vexier • « Fait maison » service Communication 
de Villeneuve-la-Garenne • Conception éditoriale : Florence Hanguehard-Daudez, Johanna 
Damour, Erwan Le Vexier, Jonathan Rapaport • Conception graphique : Florence Ostel • Mise 
en page : Adel Bechar • Impression • Imprimerie Le Réveil de la Marne • Diffusion : Isa Plus • 
Routage • ESAT Evelyne Conte • Tirage : 11 500 exemplaires • 11 numéros par an • Dépôt légal :  
1er trimestre 2025

Février 2025
Magazine municipal  

de Villeneuve-la-Garenne.  
Disponible également  
en version numérique  

sur www.villeneuve92.com 

SOMMAIRE  
P.4-5 Le point  
sur les projets 
Étapes décisives pour 
le chantier du futur marché

P.6-7 La grande actu 
Villeneuve entre dans le game 

P.8 Idées reçues 

P.9 En clair 
Comment utiliser son bioseau

P.10-11 Immersion 
Apprentis nageurs    

P.12-13 Portrait 
Farid Malki Paul, au bout du conte  

P.14 Experts du quotidien 
PPIG 2025 : dernière ligne droite

P.15 Vie publique  
MGP : Pascal Pelain participe 
à la rédaction de deux ouvrages 

P.16-17 Tribunes 
P.18-20 Les dossiers  
de la rédaction 
Les rendez-vous que vous 
réserve la Ville pour 2025

P.22-23 Instantanés 

P.25-28 Actualités 
Tramway T1 • Charte Handicap • 
Bourse jeunes • Cités éducatives

P.29 Faire-part

P.30-31 À votre service
Ce numéro contient un supplément 
détachable entre les pages 16 et 17.

 

ÉDITO 
DU MAIRE   

J’ai appris, mi-janvier, avoir été nommé 
Chevalier de l'Ordre national du Mérite, 
sur proposition de Valérie Létard, 
ministre chargée du Logement.

C’est avec humilité et honneur  
que j’ai reçu la nouvelle.

Depuis 25 ans, et mon arrivée à 
Villeneuve-la-Garenne pour prendre 
la direction de la MJC, je n’ai cessé de 
m’impliquer dans le développement de 
ma ville de cœur, professionnellement 
puis politiquement.  

Cette décoration symbolique vient 
mettre en valeur mon engagement  
pour Villeneuve mais, pour moi, 
elle représente aussi et surtout une 
récompense pour toutes ces personnes 
qui m’accompagnent depuis tant 
d’années et qui se battent à mes côtés 
avec tant d’énergie pour notre territoire, 
dans les bons moments comme dans les 
moins faciles. 

Cette distinction m’oblige et 
m’encourage à maintenir le cap. 

Elle m’encourage à continuer le combat 
pour faire bouger les lignes et faire 
aboutir nos projets.

Elle m’encourage à redoubler d’efforts 
pour que nous parvenions à valoriser 
tout le potentiel de notre territoire.

Elle m’encourage à poursuivre le 
redressement de notre ville pour que les 
Villenogarennois retrouvent la fierté de 
dire d’où ils viennent.

Vous pouvez compter sur mon énergie 
et ma détermination pour être à la 
hauteur de cette belle promesse  
d’avenir et d’action !

« Cette décoration 
symbolique vient 
mettre en valeur mon 
engagement pour 
Villeneuve »

Futur marché • Charte Handicap • Bourse 
jeunes • Cités éducatives



 

LE POINT SUR LES PROJETS    

Trois grandes étapes sont engagées en ce début d’année : tout d’abord des 
travaux d’Enedis sur le trottoir situé rue Henri-Barbusse, entre le parc de 
l’Hôtel de ville et le quai Sisley, pour réorganiser les réseaux électriques, 
puis le début de la pose de la charpente en bois de la halle ainsi que le 
rehaussement de la chaussée de la rue Henri-Barbusse pour s’aligner  
avec le parvis du futur marché.

La construction du futur marché 
couvert a pris un tournant 
décisif. Après la réalisation 
du parking souterrain, 

l’installation des murs de la future 
halle et la réouverture de l’accès du 
parking souterrain de la Rotonde par 
la rue Gaston-Appert, de nouveaux 
corps de métiers entrent en jeu. Il y a 
eu d’abord, le raccordement au réseau 
électrique (voir encadré) et maintenant 
l’assemblage du toit alors que la voirie 
va être modifiée pour une parfaite 
cohésion avec les aménagements 
extérieurs à venir. Toutes ces phases 
font l’objet de visites sur place du 
Groupe de Suivi de Chantiers composé 
de Villenogarennois. Après une visite 
cet été puis en octobre, leur dernier 
déplacement a eu lieu le 28 janvier 
pour se rendre compte de l’avancée et 
faire remonter auprès des responsables 
du chantier des désidératas des 
riverains.

  
 

Charpente 
en bois
Depuis fin janvier, sont livrés et installés 
sur le futur bâtiment, les éléments de la 
charpente en bois qui supportera le toit 
de la halle. Ces éléments ont été conçus 
sur mesure à Strasbourg par la société 
Mathis qui s’est distinguée en créant la 
charpente en bois du centre aquatique 
de Saint-Denis pour les JOP Paris 2024. 
Ils sont assemblés au sol pour être 
ensuite hissés par la grue afin de les 
positionner sur la structure en béton. 
Ces travaux dureront deux mois pour la 
partie haute, suivis d’un mois pour le 
toit périphérique. À partir de fin février, 
la couverture en zinc sera installée par 
la société Balas, au fur et à mesure de 
l’avancée de l’assemblage de la char-
pente, pour donner, fin mai, au futur 
marché son apparence si singulière qui 
le rendra unique. Une fois la couverture 
achevée, les aménagements intérieurs 
pourront alors débuter.

Nouveaux arbres et 
rehaussement de la rue
Si l’usage du bois pour la charpente 
a été pensé pour réduire l’empreinte 
carbone du futur marché, il se fondera 
dans la verdure du quartier. Ainsi, 
les abords du bâtiment (8 700 m2 
d’espace public) vont commencer à 
être végétalisés avec la plantation de 
77 nouveaux arbres. Cette opération 
doit être assurée avant le 20 mars 
pour garantir leur enracinement. En 
parallèle, débuteront les travaux de 
réhaussement de la rue Henri-Barbusse 
nécessaires pour que la chaussée soit 
en harmonie avec le parvis du futur 
marché. Durant ces travaux, la portion 
de cette rue sera fermée jusqu’au quai 
Sisley, les arrêts « Mairie de Villeneuve-
la-Garenne » de la ligne d’autobus 137 
seront déplacés, mais l’accès au parking 
souterrain de la Rotonde par la rue 
Gaston-Appert sera maintenu 
pour les résidents. 

Étapes décisives 
pour le chantier  
du futur marchédu futur marché

4

NOUVEAU MARCHÉ  • SKATEPARK • MAISONS DE SANTÉ • POSTE DE POLICE MUNICIPALE • 
STADE GASTON-BOUILLANT • GYMNASE FERNAND-SCHWARTZ • MÉDIATHÈQUE • PISCINE MUNICIPALE • 
CENTRE SPORTIF PHILIPPE-CATTIAU • ÉCOLE JULES-VERNE • BULLE DE TENNIS • FUNÉRARIUM • GÉOTHERMIE • 
ÉCOLE JEAN-MOULIN • CENTRE ADMINISTRATIF • NORD DE LA VILLE • PÉNICHE MARIE-LOUISE • MAISON DES 
SENIORS • LA FERME GALLIENI • COUR OASIS • RÉHABILITATION CENTRE CULTUREL MAX-JUCLIER • ANRU 
CENTRE-VILLE & CARAVELLE • BONGARDE • EXTENSION HÔPITAL NORD 92 • MAISON DE LA VIE ASSOCIATIVE • 
ENFOUISSEMENT DES LIGNES À HAUTE-TENSION • TERRAINS DE PADEL • CLUB-HOUSE • TERRAIN DE FOOT5
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À RETENIR

Le nouveau marché 
de Villeneuve prend 
forme pour incarner 
l’amélioration du cadre 
de vie de notre ville.

Pascal Pelain 
Maire de Villeneuve-la-Garenne
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Pose et assemblage des  
éléments de la charpente  
en bois dans l'enceinte  
du futur marché.
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ADAPTATION 
DU RÉSEAU ÉLECTRIQUE
Fin 2024, le poste transformateur qui 
alimentait en électricité la résidence de la 
Rotonde, l’ancienne halle de marché et la 
Mairie a été déconnecté pour pouvoir être 
démoli en ce début d’année. Une fois ce 
bâtiment disgracieux disparu,  
la place libérée permettra la réalisation 
d’un parvis végétalisé. Désormais, la 
Rotonde et la Mairie sont raccordées 
séparément. Le nouveau marché sera 
raccordé au réseau électrique par un 
nouveau transformateur construit 
spécialement dans son enceinte. 
Pour compléter cette nouvelle 
organisation du réseau électrique 
souterrain par Enedis, une tranchée est 
actuellement creusée sur le trottoir côté 
mairie de la rue Henri-Barbusse.

ASSEMBLAGE 
DE LA TOITURE 
JUSQU'EN MAI

77 ARBRES 
PLANTÉS

UNE CHARPENTE 
ORIGINALE  

TOUT EN BOIS

RUE HENRI 
BARBUSSE 

REHAUSSÉE
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LA GRANDE ACTU   

U n nouveau rendez-vous voit 
le jour ce mois de février, 
destiné à plaire à plusieurs 
générations  de « gamers ».  

Au programme : compétitions 
palpitantes d’E-sport retransmises 
en direct sur Internet, animations 
immersives, comme la réalité virtuelle 
et les simulateurs de conduite en 
réseau, pour des sensations fortes 
garanties et des espaces conviviaux avec 
du retrogaming pour les nostalgiques 
des bornes d’arcade vintage, en passant 
par l’ espace danse et freeplay. Il y 
en aura pour tous les goûts ! « Cet 
événement est très attendu par les 
jeunes villenogarennois, qui nous 
l’ont fait savoir lors des assises 
de la jeunesse », explique le Maire 
Pascal Pelain qui a souhaité que 
Villeneuve soit en phase avec son 
temps et mettre les compétences de 
sa jeunesse à l’honneur. Et c'est ainsi 
que le Villenogarennois Fodé Bangoura, 
fondateur et intervenant de l’association 
Playground et intervenant auprès de 
l’Atelier pour les 7-17 ans a été chargé 
d’organiser le premier « Villeneuve 
Game In » pour la Ville de Villeneuve- 
la-Garenne.

 
Toute une semaine  
de compétitions

Les Villenogarennois sont invités à 
venir gratuitement se mesurer sur 

plusieurs jeux cultes pour passer les 
éliminatoires, afin de se qualifier pour 
la grande finale du dimanche 23 février. 
Des lots seront offerts aux gagnants. 
Les matchs se réaliseront sur les jeux 
Mario Kart, Super Smash Bros, Just 
Dance, FIFA, pour tous les âges et aussi 
Fortnite pour les plus de 12 ans et Call 
of duty Black Ops 6 pour les joueurs 
majeurs. Les grands finalistes pourront 
se mesurer à ceux d’autres villes lors 
d’une ultime rencontre à l’Adidas 
Arena de Paris.

 
Un salon pour 
toute la famille

Ce salon se veut familial et gratuit. 
La Ville a voulu qu’il soit accessible à 
tous, c’est pourquoi des temps ont été 
prévus le matin pour les associations, 
les services de la Ville et les accueils de 
loisirs. Chacun pourra plonger dans 
le futur en profitant d’une expérience 
de réalité virtuelle la plus poussée du 
moment avec des casques VR et l’espace 
EVA. Il sera possible gratuitement 
de s’immerger dans le monde de 
Call of Duty, Cook out ou encore 
de Spatial Ops. Un espace de cinq 
modules d’arcade contenteront les fans 
de retrogaming qui s’en donneront à 
cœur joie avec les jeux cultes Mortal 
Kombat, Street Fighter et bien d’autres 
surprises seront au rendez-vous. Le 
stand le plus imposant sera celui du 

géant du jeu vidéo Nintendo avec ses 
licences bien connues comme Mario 
ou Zelda. Un stand PS5 complétera 
l’offre de ce salon avec les hits FIFA, 
Fornite et bien évidement Call of Duty.

 
Un événement 
dans l’air du temps

Les jeux vidéo, nés dans les années 
1970, font aujourd’hui partie intégrante 
de la culture populaire et ne sont plus 
réservés aux seuls fans. Les recettes 
mondiales du marché dépassent celles 
de l’industrie cinématographique. Les 
studios mobilisent autant d’artistes 
que pour un film d’animation pour 
la création d’un jeu. Les univers des 
jeux vidéo sont sortis des consoles 
pour intégrer notre quotidien. Ainsi, 
Arcane, la série d’animation la plus 
vue sur Netflix, est l’adaptation par 
un studio français du jeu américain 
League Of Legends. Les séries The 
Witcher, également sur Netflix, ou 
bien,The Last of Us sur Amazon Prime, 
sont des séries tirées de jeux vidéo. Au 
cinéma, d’autres célèbres titres ont été 
adaptés comme Tomb Raider  
(Lara Croft), Assassin’s Creed, 
Uncharted, Mario Bros, Pokémon  
ou Sonic.

 

Villeneuve entre 
dans le game !
La Ville de Villeneuve renoue avec les jeux vidéo en invitant toutes les 
générations à son nouvel événement. Une semaine complète de découverte 
et de compétitions, dont trois nocturnes, se déroulera à l’Espace Pierre-
Brossolette du 17 au 23 février. Un nouveau rendez-vous en accès gratuit
pour jouer en solo et en famille.

N°24 • FÉVRIER 2025
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Des métiers 
autour des jeux vidéo
En quelques décennies, ce secteur s’est 
professionnalisé, offrant des débouchés 
pour des carrières dans de nombreux 
métiers. La France est très bien placée avec 
la maison d’édition Ubisoft à l’origine de 
nombreux succès comme Prince of Persia, 
Les lapins crétins ou Assassin’s Creed. 
L’E-Sport (sport numérique) a déjà ses 
légendes vénérées à l’égal d’un Maradona 
ou d’un Zidane pour le football, comme le 
joueur coréen Faker qui a remporté cinq 
fois le Championnat du monde de League 
of Legends. Et là aussi la France n’est 
pas en reste puisque plusieurs équipes 
françaises d’E-sport se font remarquer 
dans des compétitions mondiales. 
Notamment une créée par le célèbre 
Squeezie, youtuber français aux 19,3 
millions d’abonnés. Le plus grand musée 
du jeu vidéo au monde sera également 
français. Porté par une campagne de 
crowdfunding lancé par Tev, un autre 
Youtuber qui a récolté 2,3 millions d’euros 
(record européen dans ce domaine), ce 
succès a été salué par le Président de la 
République en personne. Dans ce contexte 
de grande effervescence, Villeneuve-la-
Garenne, ville en pleine évolution, se 
devait donc d’avoir un événement lié vers 
les carrières d’avenir. C’est désormais 
chose faite. 
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LES BIENFAITS 
DES JEUX VIDÉO 

Malgré les idées reçues, les 
jeux vidéo ont de nombreux 
effets positifs sur les jeunes 
générations. Parmi les 
nombreuses études qui 
le prouvent, celle menée 
par la revue médicale 
américaine JAMA Network 
Open indique que ce loisir 
pourrait également avoir 
des avantages cognitifs. Des 
tests (contrôle, mémoire de 
travail et mémoire à court 
terme) ont ainsi été menés 
sur plus de 2 000 enfants, 
âgés de 9 et 10 ans et il 
en ressort que les enfants 
jouant aux jeux vidéo 
s’étaient systématiquement 
mieux acquittés de leurs 
tâches. Pour cette même 
étude, publiée en 2022, 
les jeux virtuels sont plus 
bénéfiques pour la santé que 
de regarder des vidéos sur 
YouTube, par exemple.

VILLENEUVE GAME IN
DU LUNDI 17 AU 
 DIMANCHE 23 

FÉVRIER
À l’Espace Pierre-Brossolette 

Entrée gratuite

LUNDI 17 
de 13h à 19h30 

MARDI 18 
de 14h à 19h30 

MERCREDI 19 
de 14h à 19h30 

JEUDI 20 
de 14h à 19h30 

VENDREDI 21 
de 14h à 21h30 avec 
 nocturne familiale

SAMEDI 22 
de 14h à 19h30 puis nocturne 

de 20h30 à minuit pour la 
compétition Black Ops 6 sur 

réservation et inscription

DIMANCHE 23  
de 14h à 20h30 avec nocturne 

INFOS PRATIQUES
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Les faits, rien que les faits !
Chaque mois, Villeneuve Mag  

vous apporte des informations 
claires et vérifiées pour vous aider  

à déconstruire les idées reçues.

Si partout en France, 
les commerces de 
centre-ville connaissent 
la crise, à Villeneuve, 
les rideaux des 
commerçants s’ouvrent 
à nouveau comme en 
témoigne l’ouverture 
prochaine d’une 
pâtisserie de qualité  
et de nombreuses 
autres enseignes. 

N°24 • FÉVRIER 2025

!
!Il n’y a plus

de commerces
qui ouvrent à Villeneuve

Les commerces des centre-villes en crise 
Dans l’hexagone, le commerce de proximité est en crise. C’est notamment le cas 
dans les centres-villes comme le révélait, dès 2016, un rapport de l’Inspection 
générale des finances. « Avec près d’un rideau sur dix baissé, la vacance 
commerciale s’aggrave et touche fortement les centres des villes moyennes en 
France, pointait l’étude. Ce phénomène de dévitalisation des centralités urbaines, 
bien que contrasté d’un territoire à l’autre, devient préoccupant tant 
le commerce participe à la vie de la cité et la façonne en grande partie. »  
Un phénomène qui s’est accentué ces dernières années comme le montrent les 
difficultés rencontrées par exemple par de grandes enseignes comme Camaïeu ou 
Kookaï et la fermeture définitive de Go Sport. À Villeneuve-la-Garenne, la tendance 
est en train de s’inverser et de nombreux commerces rouvrent leurs portes.

Redynamisation du centre-ville de Villeneuve
Le Maire Pascal Pelain, dans un entretien publié dans Villeneuve Mag de janvier 
rappelait que « les Villenogarennois souhaitent pouvoir profiter d’un véritable 
centre-ville avec des commerces de proximité et une vie locale dynamique. Les 
rideaux des commerçants s’ouvrent à nouveau sur Villeneuve. » Ces ouvertures 
sont le fruit du travail des services de la Ville et plus particulièrement de la manager 
de commerces, chargée d’accompagner les nouveaux commerces qui souhaitent 
s’implanter sur le territoire mais également les anciens : plusieurs réunions ont 
ainsi permis d’informer les commerçants historiques du marché sur les avancées de 
la nouvelle halle et leur futur déménagement.

Nouvelle pâtisserie de qualité,  
institut de beauté ou supermarché 
La fin de l’année 2024 fut marquée à Villeneuve par de nombreuses ouvertures de 
commerces de proximité. Une pâtisserie de qualité, Dayou, déjà présente sur Paris, 
va être inaugurée en ce début d’année et offrira à ses clients une dégustation de 
douceurs sur place, dans un salon de thé cosy. Une nouvelle supérette de l’enseigne 
Coccimarket a ouvert ses portes, avenue de Verdun, à la place de l’ex-laboratoire 
d’analyses. C’est également le cas d’une laverie nouvelle génération, Cleen Washing 
dans le local de l’ancienne Maison d’Assistantes Maternelles sur la voie Promenade. 
De nouveaux gérants sont arrivés dans les instituts de beauté Body & Glam, So 
Institut, boulevard Gallieni, et pour reprendre la boucherie, voie Promenade. Enfin, 
des kinés ont repris les anciens locaux de la clinique vétérinaire, avenue de Verdun.



Comment utiliser
son bioseau ?

EN CLAIR   

9

Il est possible de trier ses déchets alimentaires quand on ne dispose pas 
d’une maison avec composteur dans son jardin. L'EPT Boucle Nord de Seine  
et la Ville de Villeneuve-la-Garenne mettent à votre disposition un bioseau. 

Vous pouvez le vider régulièrement dans les points d’apport volontaire 
à votre disposition.

N°24 • FÉVRIER 2025

Comment prendre soin 
de son bioseau ?
Vider votre bioseau tous les 2 à 3 jours 
afin d’éviter les mauvaises odeurs.

Ne pas utiliser de sac, même s’il est 
biodégradable ou en papier.

Placez une feuille de papier journal ou 
d’essuie-tout au fond pour absorber l’humidité

Nettoyez votre bioseau régulièrement avec 
de l’eau chaude et du vinaigre blanc.

Quels aliments jeter  
dans un bioseau ?

Vous serez ensuite invité à venir 
retirer gratuitement votre bioseau 
au Centre Technique Municipal.

01 40 85 57 91

ebartolomeu@villeneuve92.com

Inscrivez-vous

Dans les points d’apport 
volontaire proches de chez 
vous. Scanner le QR code 
avec votre smartphone 
ou aller sur le site pour 
connaître leur emplacement. 

Les poubelles pourraient être allégées de plus d’un tiers. Vous souhaitez contribuer à ce geste collectif pour 
la planète en triant vos déchets alimentaires alors que vous ne pouvez pas disposer d’un composteur en 
appartement ? Depuis septembre 2024, des bioseaux sont à votre disposition gratuitement pour vous permettre, 
dès votre cuisine, de stocker vos déchets alimentaires, et ainsi de les amener facilement dans l’un des points 
d’apport volontaire situés dans la ville.

Le saviez-vous ?

Comment obtenir 
votre bioseau ?

Où vider 
votre 
bioseau ?  
 

1

2

3

4



Apprentis nageurs

IMMERSION   
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E n ce mardi matin de début 
janvier, lendemain de rentrée 
scolaire, un grand chassé-
croisé d’élèves est observé à la 

piscine Alice-Milliat de Villeneuve. Il 
faut dire que chaque jour, 200 enfants 
de primaire fréquentent l’établissement 
dont la spectaculaire rénovation 
s’est achevée, il y a un an. Grâce à ces 
importants travaux de réhabilitation, 

la Ville peut désormais proposer de 
nouveaux créneaux à ses écoliers, du CP 
au CM2, qui poussent les portes de la 
piscine municipale, chaque année dans 
le cadre du dispositif « Savoir nager en 
toute sécurité », lancé par le ministère 
de l’Éducation nationale pour « lutter 
contre les noyades et développer 
l’aisance aquatique. »

N°24 • FÉVRIER 2025

5
NIVEAUX DE CLASSE  

CHAQUE ANNÉE,  
DU CP AU CM2

55
SÉANCES DE NATATION 

SUIVIES PENDANT TOUTE LA 
PÉRIODE DE PRIMAIRE POUR 

LES ÉLÈVES

200
 ÉCOLIERS ACCUEILLIS 

 CHAQUE JOUR

EN CHIFFRESDepuis la réouverture de la piscine municipale, il y 
a un an, suite à d’importants travaux de rénovation, 
l’ensemble des classes de Villeneuve, du CP au 
CM2, participe à un cycle de 11 séances de cours de 
natation chaque année. Avec pour objectif que les 
élèves sachent nager en sécurité avant leur entrée 
au collège. Villeneuve Mag a suivi une séance 
d’apprentissage en compagnie des maîtres-nageurs 
villenogarennois.



Les élèves découvrent les 
joies de la natation avec les 
maîtres-nageurs de la piscine 
Alice-Milliat.
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Attestation  
en fin de CM2

Il s’agit d’une attestation scolaire que 
les élèves obtiennent après avoir passé 
un test (chuter en arrière, remonter à la 
surface, nager sous l’eau, sur le ventre, le 
dos…) en règle générale en fin de CM2, 
avant l’entrée au collège. La classe de 
CE2 de Pauline, enseignante à l’école 
Coubertin, vient de quitter le bassin après 
une nouvelle séance physique. « C’est un 
vrai moment de sport pour mes élèves 
qui sont bien fatigués, souligne-t-elle. 
Certains n’étaient encore jamais allés à 
la piscine avant et la plupart ne savent 
pas encore nager. » Sur le créneau de 
10h20, 38 élèves de niveau CE1 et CE2, 
toujours de Coubertin, sont répartis par 
groupes de niveau et participent à un 
cours de 40 minutes, encadré par quatre 
maîtres-nageurs et deux surveillants.

 
 
 
 
 
 
S’adapter à 
chaque élève

« Pour le premier groupe, qui a 
davantage d’appréhension, l’objectif 
est de rassurer les enfants pour qu’ils 
n’aient plus peur de l’eau et leur 
apprendre à marcher dans l’eau où 
ils ont pied sans perdre l’équilibre 
mais aussi à mettre la tête sous l’eau, 
apprendre à souffler et commencer 
à se mettre à l’horizontal », indique 
Joffrey, le responsable des maîtres-
nageurs. Fatima, qui commence à bien 
se débrouiller, change de groupe pour 
se rendre dans le grand bassin. « C’est 
bien, continue comme ça », encourage 
Naouelle, maître-nageur. Car la 
bienveillance est le maître-mot de ces 
professionnels des bassins qui font 
progresser chaque élève à leur rythme, 
sans pression. Un peu plus loin, cinq 
écoliers font partie du groupe 5. 
Ils savent déjà tous nager. « Nous 
allons faire un petit jeu qui consiste 
à tenir 15 secondes la tête en dehors 
de l’eau en s’aidant des bras et des 
jambes », lance Gabriel, un autre 
maître-nageur embauché il y a 
tout juste un an pour venir 
renforcer l’équipe.

 
Faire naître 
des vocations

Tous réalisent l’exercice sans difficulté. 
« Nous sommes vraiment contents de 
venir chaque semaine à la piscine », 
confient les apprentis nageurs, à la 
sortie du bassin. Certains développent 
même un réel coup de cœur pour 
la discipline et pensent s’inscrire 
prochainement en club. Les nouvelles 
séances de natation proposées à tous 
les écoliers de Villeneuve ont déjà porté 
leurs fruits : alors qu’en juin 2023, 
35 % des élèves avaient décroché leur 
attestation « Savoir nager en toute 
sécurité », en 2024, le taux de réussite 
a grimpé à 48,1 %.  « Et ce n’est qu’un 
début », promet Sébastien Sauvage, le 
responsable de la piscine municipale. 

RÉOUVERTURE 
DE LA PISCINE : 
DÉJÀ UN AN

Le 9 février 2024, une soirée 
exceptionnelle avait permis 
d’inaugurer la nouvelle 
piscine municipale, baptisée 
du nom d’une pionnière 
du sport au féminin, Alice-
Milliat. Sept mois de travaux 
avaient été nécessaires 
pour rénover l’équipement : 
chaudière et système de 
filtrage flambant neufs, 
nouvel accueil accessible 
à tous, vestiaires et casiers 
changés… Un an après, les 
retours des usagers et des 
agents municipaux sont 
largement positifs. « Les 
abonnés sont tous très 
satisfaits. Nous rencontrons 
juste quelques soucis au 
niveau des douches », 
précise Khadija, qui travaille 
à l’accueil de la piscine 
depuis un an. « C’est le 
jour et la nuit par rapport 
à avant, souligne pour sa 
part Bertrand, responsable 
technique de la piscine. 
Il y a eu de grandes avancées 
avec une manutention plus 
efficace et une augmentation 
très nette de la qualité 
de l’eau. »  
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RETROUVEZ LES 
HORAIRES DE LA PISCINE 
SUR VILLENEUVE92.COM 
OU EN SCANNANT 
 LE QR CODE



Farid Malki Paul dans sa 
classe de CM1 à Coubertin B, 
fier de présenter la couverture 
de son futur livre.
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PORTRAIT   

Farid Malki Paul  
Au bout du conte 

De Coubertin à Coubertin. 
Après avoir effectué l’ensemble 
de sa scolarité à Villeneuve, 
décroché son bac ES au lycée 

Michel-Ange puis deux masters, Farid 
Malki Paul est revenu à ses premiers 
amours en devenant enseignant dans 
l’école de son enfance. « Coubertin ne 
ressemble plus vraiment à ce que j’ai 
connu comme élève, sourit celui qui 
a également été prof à Jules-Verne. 
L’établissement a été bien rénové et il 
y a aujourd’hui une belle cour oasis 
qui vient d’être inaugurée. Je n’en 
pense que du bien car cela a mis fin 
aux conflits liés aux jeux de ballon 
qui se pratiquent maintenant dans 
les deux city-stades. » Titulaire d’un 
master d’histoire contemporaine à 
l’université Paris-Nanterre, l’enfant de 
la Caravelle, qui a ensuite déménagé 
dans le centre-ville de Villeneuve lors de 
la première phase de réhabilitation du 
quartier, décide de suivre le chemin de 
beaucoup de ses camarades de promo et 
de devenir professeur des écoles.

La figure maternelle 
comme source 
d’inspiration
Mais en faisant son introspection, 
à 40 ans, il estime que son désir 
d’enseigner vient sans doute de raisons 
plus profondes. « Ma mère nous a 
raconté à mes deux grands frères et 
à moi qu’elle a connu les plus belles 
années de sa vie lorsqu’elle était à 
l’école en Algérie, confie-t-il. La figure 
de la maîtresse était majeure pour 
elle mais elle a dû arrêter très tôt 
l’école car elle est tombée malade. » 

Le jeune homme obtient son master 
d’enseignant en 2011 et enchaîne les 
expériences aux quatre coins de l’Île-de-
France comme professeur remplaçant, 
avant de poser définitivement ses valises 
à Villeneuve. « Au départ, je n’avais 
pas la volonté de revenir à Coubertin 
mais je m’y suis senti immédiatement 
à l’aise et j’ai aimé l’ambiance, mes 
collègues et surtout mes élèves. On 
peut avoir une image négative d’un 
établissement en Réseau d'Éducation 
Prioritaire mais pas moi : j’ai toujours 
trouvé les enfants très investis. »

Ses élèves écoutent 
Mozart et Bob Marley
En CM1, il enseigne les fractions, fait 
découvrir la préhistoire et la Révolution 
française, tout en leur faisant écouter 
Mozart, Louis Armstrong, Pink Floyd 
ou Bob Marley. « J’aime transmettre », 
insiste le fan de basket américain. Au 
tout début de sa carrière, Farid publie 
son premier livre afin d’apporter 
des réponses claires et précises à des 
questions, notamment juridiques 
(carrière, rémunération…), que peuvent 
se poser les enseignants. Un ouvrage 
coécrit avec Naïl Ver-Ndoye, un ami 
rencontré sur les bancs de l’université et 
la juriste Adeline Paul qui deviendra… sa 
femme. À peu près à la même époque, 

il commence à travailler sur un projet 
qui lui tient à cœur : un livre jeunesse. 
Dix ans plus tard, l’enseignant arrive 
enfin au bout du conte. On dit que les 
girafes sont en Afrique sort en mars, 
simultanément en France et au Sénégal. 
Publié aux éditions Saaraba, l’ouvrage 
a de nouveau été coécrit avec Naïl Ver-
Ndoye et est illustré par Audrey Sakho.

Un livre sur une Afrique 
plus contemporaine
« Beaucoup d’albums montrent 
l’Afrique sauvage, avec des animaux, 
des rites traditionnels, un peu à l’image 
de Kirikou, souligne Farid. J’apprécie 
beaucoup ces univers mais je voulais 
porter un autre regard sur l’Afrique, 
plus réel et contemporain. » Son livre 
raconte l’histoire d’une petite cigogne 
qui part d’Europe pour connaître sa 
première migration vers l’Afrique. Là-bas, 
il espère rencontrer des girafes comme 
dans les contes que lui racontait sa mère 
mais le continent qu’il va découvrir 
est très différent de ce qu’il imaginait. 
« Les déceptions et les frustrations du 
personnage sont des expériences qui 
le feront grandir », résume l’auteur. 
Un album qu’il présentera au salon du 
livre africain de Paris, du 14 au 16 mars, 
dans le quartier du Marais et qu’il ne 
manquera pas de faire découvrir à ses 
élèves ainsi qu’à son fils de deux ans, 
aux premières loges pour observer le 
processus créatif de son papa. 

L’enfant de la Caravelle, scolarisé du primaire au lycée à Villeneuve, est devenu 
enseignant à l’école Coubertin B. L’ancien étudiant en fac d’histoire à Nanterre  

va publier, courant mars, son premier livre jeunesse On dit que les girafes  
sont en Afrique. Un projet au long cours, entamé il y a une dizaine d’années, 
 qui raconte l’histoire de la migration d’une petite cigogne vers le continent  

africain pour déconstruire certains préjugés. 
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ÉCOUTEZ 3 QUESTIONS 
INÉDITES POSÉES  
À FARID MALKI PAUL  
EN SCANNANT  
LE QR CODE

 Je voulais porter un 
autre regard sur l’Afrique
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EXPERTS DU QUOTIDIEN   

PPIG 2025 : 
Dernière ligne droite !
Vous avez jusqu’au 7 février pour voter pour le projet de votre choix parmi 
les 3 propositions.

N°24 • FÉVRIER 2025

C réés à l’initiative du Maire 
Pascal Pelain, les Projets 
Participatifs d’Intérêt Général 
(PPIG) permettent aux 

Villenogarennois d’agir eux-mêmes, au 
travers de l’exercice démocratique, sur 
la réalisation d’un projet qui leur est 
bénéfique. Les habitants sont invités 
à choisir entre trois projets. Celui qui 
remportera la majorité des voix sera 
réalisé durant cette année. Le projet 
gagnant sera connu le 12 février lors 
du dépouillement des résultats.

Reconstruction d’un 
kiosque à musique en 
hommage au patrimoine 
de la ville
Ce projet propose de construire sur 
les quais de Seine, en face du Centre 
Culturel Max-Juclier, un kiosque 
à musique destiné à accueillir la 
fanfare de la Ville d’après le modèle 
original remontant à plus d’un siècle 
qui avait été démantelé en 1937. Ce 
nouveau kiosque permettrait de créer 
des animations notamment lors des 
Journées du patrimoine.

 

Réaménagement  
du mobilier et ajout 
d’espaces de détente  
et de loisirs

Ce projet prévoit de moderniser et 
d’améliorer les équipements existants 
du square Jean-Moulin (bancs 
modernes et plus nombreux, rénovation 
des sols souples, nouvelles corbeilles) 
et d’ajouter des tables de ping-pong et 
de jeux d’échecs. Ces travaux ont été 
pensés en attendant la rénovation de 
tout le quartier Jean-Moulin dont le 
programme prévoit l’agrandissement du 
square.

Aire de jeux inclusive 
pour enfants valides et 
porteurs de handicap

Ce projet consiste en l’extension de 
l’aire de jeu déjà existante dans le jardin 
du Berry (ex-Square Abbé-Pierre) afin 
d’y inclure des agrès accessibles aux 
personnes à mobilité réduite. Ainsi, 

enfants valides comme porteurs de 
handicap pourront jouer ensemble au 
même endroit, aux mêmes jeux sans 
aucune différence selon les principes de 
la Charte Handicap mise en place par 
la Ville.
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JUSQU’AU 
VENDREDI 
7 FÉVRIER 

Vote des habitants pour élire le 
nouveau PPIG, dans la ville  

et dans trois lieux  
en particulier (Hôtel de ville,  

Espace Nelly-Roussel et Espace 
Pierre-Brossolette) ainsi que sur le 

site Villeneuve92.com 

MERCREDI 
12 FÉVRIER 

À 18H30 
Soirée électorale à l’Hôtel de ville 

et découverte des résultats. 

AVANT LE 31 
DÉCEMBRE 2025 
Réalisation du projet choisi 

par les habitants. 

Visuel non contractuel

Visuel non contractuel

Visuel non contractuel



VIE PUBLIQUE   

MGP : Pascal Pelain participe 
à la rédaction de  
deux ouvrages
Les deux livres auxquels le Maire a apporté sa contribution, dans le cadre de 
son mandat de conseiller à la Métropole du Grand Paris en charge du Conseil 
de Développement, traitent des défis liés à la densité urbaine et les entrées 
de ville. 

L e Maire Pascal Pelain, 
conseiller délégué de la 
Métropole du Grand Paris 
(MGP) en charge du Conseil 

de développement (CoDev) depuis 
2021, a notamment pour mission de 
superviser le travail de ses 96 membres, 
collège d’habitants tirés au sort et de 
personnalités qualifiées. Il participe 
également à de nombreuses tables 
rondes comme la première édition 
des Rencontres de la Métropole du 
Grand Paris, en février 2024, qui a 
réuni élus, universitaires et habitants 
autour d’un objectif : faire émerger 
des solutions concrètes pour favoriser 
une densification durable et désirable. 
Pascal Pelain a ainsi pu donner 
sa vision sur ce sujet qui lui tient 
particulièrement à cœur. 

Ouvrages collaboratifs 
sur les défis 
de la densité 
Ce colloque a abouti à la rédaction 
d’un ouvrage collaboratif de 336 pages, 
intitulé Les métropoles face aux défis 
de la densité, sorti début janvier, qui 
éclaire sur la question des densités 
sous de multiples aspects, y compris 
internationale. Les exemples des villes 
italiennes, de Vienne, de Bruxelles, de 
Buenos Aires ou encore de Budapest 
viennent enrichir les connaissances 
sur la manière dont les densités sont 
appréhendées au-delà des frontières 
hexagonales. Le Maire y a consacré un 
chapitre intitulé « La densité ne doit pas 

être un gros mot dans nos métropoles. 
Témoignage d’un maire de banlieue 
parisienne ». 

Entrées de ville,  
un fort enjeu 
Un ouvrage complété par la publication 
d’un autre livre, Entrez en ville, édité par 
l’agence en conseil de stratégie urbaine 
City Linked. Il traite plus spécifiquement 
des entrées de villes, souvent symbole 
de l’échec de l’aménagement des franges 
urbaines avec la création de « ghettos » 

résidentiels et commerciaux.  
« Ces derniers mois, j’ai eu l’opportunité 
de participer à la rédaction de deux 
ouvrages, pour donner ma vision de 
la densité urbaine dans notre MGP et 
pour témoigner des efforts que nous 
souhaitons accentuer sur les différentes 
entrées de ville de notre commune, 
indique Pascal Pelain. Ce fut l’occasion 
de faire rayonner Villeneuve-la-Garenne 
et d’en faire connaître les atouts et les 
enjeux au plus grand nombre, en Île-de-
France et ailleurs. ».

Le Maire Pascal Pelain a participé à la 
rédaction de deux ouvrages dans le cadre 
de son mandat avec la MGP.
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TRIBUNES   

La Majorité municipale

Villeneuve, ville vivante et conviviale

Depuis notre arrivée en 2020, j’ai souhaité 
que notre ville retrouve la gaieté et la 
convivialité qui font que nous sommes si 
heureux d’être Villenogarennois.
Avec mon adjointe aux grands événements, 
Leïla Larik, et tous les élus et agents 
associés, nous proposons de nombreuses 
animations et événements qui jalonnent 
l’année. 

Certains événements avaient disparu et  
je me réjouis qu’ils aient pu être remis  
au goût du jour pour être de retour à  
Villeneuve. Je pense par exemple au 
traditionnel feu d’artifice du 14 juillet,  
à la Fête de la musique, au Village de Noël, 
à la fête de la Ville, aux rencontres des 
Associations, ou à la soirée des vœux  
qui est désormais ouverte à tous les  
Villenogarennois.
Notre volonté de muscler notre politique 
culturelle permet aussi de relancer de 
nombreux événements culturels, comme 
les journées du patrimoine, les nombreuses 
expositions artistiques, les concerts au 
Virtuoz Club et une programmation  
qualitative au cinéma André-Malraux.

Mais, la plupart des événements qui 
animent désormais Villeneuve sont des 
nouveautés inédites sur notre territoire, 
qui rencontrent un véritable succès popu-
laire, prenant de l’ampleur chaque année. 
Comment ne pas mentionner ici les soirées 
de remise des diplômes du brevet et du bac, 
les magnifiques spectacles de drones,  
le marché aux fleurs, les soirées food-trucks, 

le Villeneuve Comedy Club, ou encore le 
festival Villeneuve Jazz !

Le tissu associatif de Villeneuve, que 
nous savons très riche et plein d’énergie, 
n’est pas en reste ! De nombreux événe-
ments associatifs sont devenus de véritables 
rendez-vous au fil des éditions, comme, par 
exemple, le gala de la MJC et du Centre 
Chorégraphique, l’Adou Festival, le Loto du 
Lions Club, l’APSA Show, l’Urban Ball de 
Génération Unis, et j’en passe !
Sans pouvoir tous les citer, je sais qu’ils se 
reconnaîtront et je veux ici les encourager 
chaleureusement dans leur démarche. 
C’est aussi pour cela que nous continuons 
à soutenir si ardemment les associations 
et leurs bénévoles qui donnent leur temps 
pour les autres.

Au total, c’est plus d’une centaine 
d’événements qui font de Villeneuve, tout 
au long de l’année, l’une des communes les 
plus vivantes et conviviales des alentours.
Fidèle à cette exigence de proximité qui 
guide mon action, tous ces événements 
constituent aussi autant d’occasions de  
se croiser et d’échanger.

Au-delà des événements festifs, je tiens 
aussi à vous rappeler les nombreuses 
possibilités de vous impliquer dans l’avenir 
de notre ville. Ce sont, en particulier, les 
temps de démocratie locale au premier 
rang desquels les six Conseils Consultatifs 
de Quartier auquel je participe deux fois 
par an, mais aussi le Projet Participatif 
d’Intérêt Général pour lequel vous avez 
voté en masse ces dernières semaines, ou 
encore les Groupes de Suivi de Chantiers.

Le Conseil des Sages, le Conseil Municipal 
des Jeunes, et le futur Conseil Local  
de la Jeunesse qui sera lancé dans les  
prochaines semaines, permettent aussi 
à notre jeunesse et à nos seniors de faire 
entendre leur voix.
Je suis très fier du dynamisme de notre 
territoire, de la diversité et la qualité des 
nombreuses animations qui constituent 
le cœur battant de Villeneuve et donnent 
le rythme de cette atmosphère unique et 
chaleureuse que nous aimons tant.
 

Pascal Pelain 
Maire, pour la Majorité municipale

Inscrivez-vous  
en flashant  

le QR Code 

Ne manquez
plus rien
des evenements
de votre ville.
Abonnez-vous  
a la lettre d’information 
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TRIBUNES   

Villeneuve La Gauche, écologiste et solidaire

La crise du logement nécessite de construire pour assurer un loge-
ment pour tous, accessible en fonction des ressources de chacun.

Notre ville dispose d’opportunités foncières permettant de partici-
per à cet effort de construction pour sortir d’une situation inédite 
qui a vu le nombre de demandeurs exploser.

Majoritairement ce sont des salariés qui n'arrivent pas à se loger 
dans le parc privé et qui sont demandeurs de logements sociaux.

Le choix de multiplier les nouveaux programmes réalisés par des 
promoteurs privés devrait être encadré par une obligation de  
réserver 30% des logements à des bailleurs sociaux.

QUODAM est une société d'économie mixte qui doit être au 
service de la ville et de ses habitants avant de promouvoir des 
projets spéculatifs privés. A ce titre sa responsabilité est engagée 
pour assurer la place du logement locatif accessible dans tous les 
programmes.

Gabriel Massou, Conseiller municipal 
Eve Nielbien, Conseillère municipale

Villeneuve Ville d’Avenir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Yaël Lévy, Sandrine Payet, Conseillères municipales 
Abdel Aït Omar, Conseiller municipal

Union pour Villeneuve

Fermeture de Sequens : Villeneuve perd  
son héritage industriel
La fermeture du site Sequens et PCAS est une perte tragique  
pour Villeneuve-la-Garenne. Ce fleuron de la chimie, symbole  
de notre savoir-faire, disparaît, laissant une ville sans perspective 
économique.
L’an dernier, dans un cadre professionnel, Abdelaziz BENTAJ a 
animé à Varsovie une réflexion sur les défis de la chimie, notam-
ment la réduction de l’empreinte carbone, avec Sequens et d’autres 
industriels européens. Une meilleure connaissance des besoins 
et un accompagnement local auraient pu préserver cette activité 
essentielle.
Union pour Villeneuve propose de transformer ce site en pôle 
d’innovation, dédié aux industries durables et à la recherche. Nous 
agirons pour attirer des projets créateurs d’emplois, valoriser notre 
territoire et bâtir un futur ambitieux ».

Emmanuelle Saunier, Conseillère municipale 
Abdelaziz Bentaj, Conseiller municipal

Libres & citoyens

2025, année d’économies au détriment de quoi, de qui ?
Chères Villenogarennoises, Chers Villenogarennois,
3 228 milliards d’euros est le montant fou de la dette  
de notre pays. 
53 milliards, celui des économies à réaliser en 2025… 
Si des négociations sont en cours, il est certain que 2,2 milliards 
impacteront les collectivités, dont notre ville.
Quelles conséquences ? Abandons ou projets réduits, diminution 
des charges salariales, augmentation des taxes, réductions des 
subventions aux associations ?
Prochainement, la majorité s’exprimera sur ses choix et nous 
devrons voter le budget.
Sans être un opposant systématique, revanchard, idéologique ou 
absent, notre groupe sera très vigilant et c’est en toute objectivité 
qu’il se prononcera pour ou contre.

Contact@libres-et-citoyens.org 
Erick Peleau, Jérémie Lagarde, Christophe Douay,  
Conseillers municipaux

Villeneuve libre  
et engagée pour agir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Mariam Kanté, Conseillère municipale

Groupes d’opposition
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Ces dernières années, la 
Ville de Villeneuve-la-
Garenne a développé des 
nouveaux rendez-vous tout 

au long des saisons. Que ce soient des 
manifestations culturelles (festival 
Villeneuve Jazz, Fête de la musique, 
concerts au Virtuoz Club, expositions 
avec le musée du Louvre, Journées 
du patrimoine), les événements festifs 
(Village Olympique, Villeneuve en fête, 

soirées foodtrucks, illuminations de 
Noël, Village de Noël, feu d’artifice 
et spectacle de drones, Festival du 
rire) ou des rendez-vous participatifs 
(À la Rencontre des assos, Jardins et 
balcons fleuris, décorations de Noël, 
PPIG, course en faveur du droit des 
femmes, Place à l’action, Journées 
de l’éducation, Droits des enfants). 
Ainsi, chaque Villenogarennois trouve 
toujours un événement qui  
lui correspond.

Nouveautés
En décembre 2024, la soirée Villeneuve 
Comedy Club, le show est devenue un 
festival qui s’est décliné avec succès sur 
toute une semaine. Une réussite qui 
a été pérennisée, puisque, comme l’a 
annoncé le Maire Pascal Pelain, il est 
déjà prévu une seconde édition pour 
décembre 2025. Autre nouveauté qui 
ouvre ses portes ce mois-ci : Villeneuve 
Game In. Ce festival marque le retour 
d’un rendez-vous autour des jeux 
vidéo à Villeneuve avec comme grande 
particularité d’être maintenant en 
accès gratuit sur toute sa durée pour 
l’ensemble de la famille. Chacun 
pourra participer à des compétitions 
pour espérer gagner la grande finale à 

l’Espace Pierre-Brossolette durant toute 
une semaine du 17 au 23 février (voir 
pages 6 et 7). Sur le plan culturel, 2025 
verra naître de nouvelles expositions et 
ateliers en collaboration avec le musée 
du Quai Branly Jacques-Chirac et le 
cinéma André-Malraux continuera 
à proposer un large choix de films 
depuis qu’il a quadruplé le nombre de 
séances tout en diminuant le tarif de 
ses places.  

 

Les rendez-vous que 
vous réserve la Ville 
pour 2025
Une nouvelle fois, les événements organisés par la Ville tout au long de 2025 
apporteront son lot de moments attendus et de nouveautés. Survol de ce qui 
vous attend pour les 12 mois à venir.

17 > 23 
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Printemps / été
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.
Nouvelle édition de la Course Egal Run  

à l’occasion de la journée des droits des femmes  
du 8 mars. 

Egal Run

Les soirées foodtrucks vont reprendre à partir du 11 avril 
pour profiter, ensemble, d’une ambiance musicale en extérieur, 
tout en dégustant des spécialités mondiales.

Foodtrucks

La Fête de la musique se déclinera sur deux jours 
(20 et 21 juin), précédant le Villeneuve Jazz, le 4 juillet, 
qui accueillera de nouveau de grands artistes en lien, 
cette année, avec le flamenco.

Villeneuve Jazz

Après le succès du Village Olympique organisé durant 
tout l’été 2024 au stade Gaston-Bouillant, la Ville 

travaille sur des pistes pour monter un événement 
équivalent pour l’été 2025.

Village d'été

Printemps / été

Le marché aux fleurs sur le parvis de l’Hôtel de ville 
reviendra le 27 avril pour la plus grande joie des amateurs 
de belles plantes qui, bien entendu, pourront également 

participer au grand concours annuel des jardins 
et balcons fleuris.

Marché aux fleurs
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LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  

  

À la Rencontre des associations, point 
d’orgue des événements mettant à 
l’honneur la vie associative, se déroulera 
autour de l’Hôtel de ville.

Associations

La Fête de la Ville aura lieu, en septembre, au Parc 
Leclerc avec ses nombreuses animations, spectacles, 

concerts et stands de restauration pour réunir 
 les Villenogarennois de tout âge.

Villeneuve en fête

L’année s’achèvera par les illuminations et 
le Village de Noël pour le plaisir des petits 
et des grands.

Pour Noël 2025, les Villenogarennois 
pourront de nouveau faire des tours de 
manèges et glisser sur la glace de 
la grande patinoire gratuitement.

Patinoire de Noël

La seconde édition du 
« Villeneuve Comedy Club, le festival » 

accueillera des humoristes de renom.

Festival du rire

Automne / hiverAutomne / hiver

Village de Noël

20

LES DOSSIERS 
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INSTANTANÉS   

Le service Jeunesse de la Ville 
finissait ses dernières sessions 

de recrutement du Conseil  
Local des Jeunes (CLJ),  

nouvelle instance  
dédiée aux 16/25 ans à  

Villeneuve, créée à la suite des  
« Rendez-vous du Maire »,  

où lycéens et étudiants 
regrettaient de ne pas être 

assez représentés sur la ville. 
À La Fabrik, les candidats 

ont pu montrer, à travers des 
entretiens, leur motivation à 

rejoindre le CLJ. Ses membres 
seront connus courant février. 

Recrutement 
du CLJ

3ème gala  
de handball 

280 personnes ont participé au  
3ème Gala de handball, organisé par la 

MJC, avec le soutien de la Ville et le 
concours de l’association Handball 

Club Villeneuve-la-Garenne, au Centre 
Sportif Philippe-Cattiau. Un événement, 

parrainé par l’ancien international Didier 
Dinart, auquel a assisté le Maire-Adjoint, 
en charge des Sports, Bachir Haddouche. 

600 euros ont été récoltés pour les 
enfants malades de l’hôpital Necker. 
Côté sportif, après une initiation au 

hand pour tous, la Guinée, qualifiée pour 
les prochains mondiaux, s’est imposée 

logiquement contre une équipe all-stars.

JANVIER

21
JANVIER
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RETROUVEZ 
TOUTES  
LES PHOTOS 
SUR NOTRE  
ALBUM FLICKR

Le Maire Pascal Pelain et l’équipe 
municipale ont convié les habitants 
à partager une part de galette, lors 
de la traditionnelle soirée des vœux 
à la population qui s’est tenue à 
l’Espace Pierre-Brossolette. « Depuis 
notre arrivée en 2020, et malgré 
les embûches, nous avons prouvé 
qu’il est possible de faire bouger les 
choses et d’avancer concrètement 
dans le sens de l’intérêt général, a 
déclaré Pascal Pelain. Nous tenons 
le cap, nous serrons les rangs,  
nous restons fidèles à l’engage-
ment que nous avons pris  
auprès des Villenogarennois. »

22
JANVIER

Vœux  
du Maire

   17
JANVIER

Le Maire Pascal Pelain a reçu les membres de  
l’Association Française du Développement Urbain 

(AFDU) dont il fait partie, pour échanger autour des 
projets développés depuis 2020 et de l’avenir de  

Villeneuve-la-Garenne. « C’est l’occasion de valoriser 
l’ambition de notre action et de challenger notre 

vision auprès des acteurs de l’urbanisme, a-t-il précisé 
avant de remercier Patrick Chaimovitch, président de 

l’AFDU et ses équipes pour cette riche matinée d’étude. »

Rayonnement urbain

RETROUVEZ 
TOUTES LES PHOTOS 
SUR NOTRE  
COMPTE FLICKR

23

23
JANVIER

L’Espace Pierre-Brossolette a accueilli jeunes du CMJ 
et seniors autour d’un après-midi convivial. Après la 
dégustation de la traditionnelle galette des rois, les 
deux générations de Villenogarennois ont pu évoquer 
leurs souvenirs mémorables sur un « mur du temps », 
tester leurs connaissances musicales avec un blind test 
ou encore participer à des chorégraphies, ensemble, en 
présence du Maire Pascal Pelain et de plusieurs élus. 

Fête des générations
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VIRTUOZ CLUB
3 rue Pierre-Brossolette - 92390 Villeneuve-la-Garenne
Réservation : Centre culturel Max-Juclier 
& billetreduc.com et fnac.com

VIRTUOZ  
CLUB

VOS  
PROCHAINS 
CONCERTS

Kosh
15 FÉVRIER | 20H
Humour et beatbox
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EN CHIFFRES

32
PORTS USB 

POUR RECHARGER SES 
APPAREILS ÉLECTRONIQUES

20
ÉCRANS  

D’INFORMATION 
PAR RAME

100%
 ACCESSIBLES 

AUX FAUTEUILS 
 ROULANTS

15% 
D’ACCUEIL EN PLUS

STATIONS À VILLENEUVE 
(MAIRIE DE  

VILLENEUVE-LA-GARENNE,  
LA NOUE ET CHEMIN 

DES RENIERS)

3

Le nouveau T1 
rentre en station

CADRE DE VIE

25
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Depuis fin 2024, les Villenogarennois peuvent emprunter les nouvelles 
rames modernisées du tramway reliant Asnières à Noisy-le-Sec, en passant 
par Villeneuve. Les usagers voient ainsi leurs conditions de transport 
sensiblement améliorées.  

I l est le plus ancien tramway 
d’Île-de-France. 32 ans après sa 
mise en circulation, le T1 se refait 
une beauté et remplace petit à petit 

ses rames devenues vétustes. Depuis 
décembre, les usagers villenogarennois 
peuvent monter à bord des modèles 
TW 20 et voyager dans de bien 
meilleures conditions. Très design, ce 
nouveau tram, d’une capacité de 200 
passagers, permet également d’accueillir 
15% d’usagers supplémentaires et est 
accessible aux fauteuils roulants. Doté 
d’une ventilation réfrigérée en cas de 

forte chaleur l’été, il 
est également muni 
de prises USB pour 
recharger son portable et 
de très nombreux écrans 
d’informations voyageurs 
pour suivre son trajet et 
l’état du trafic.  

Prolongement 
prévu pour 
2027
« C’est la vie qui change 
pour tous les usagers 
du tramway T1 partout 
en Île-de-France », 
résume Valérie Pécresse, 
présidente de la Région 
Île-de-France et d’Île-de-
France Mobilités.  
« Cet investissement de 
300 millions d’euros 
était nécessaire pour 
remplacer les rames 
vieillissantes », appuie 

le Maire de Villeneuve-la-Garenne, 
Pascal Pelain. Ainsi, 37 nouvelles rames 
parcourent déjà les 17 kilomètres reliant 
Asnières Quatre Routes à la gare de 
Noisy-le-Sec, en traversant une partie 
de la Seine-Saint-Denis. D’ici 2027, 
ce sont 28 rames supplémentaires qui 
seront mises en circulation, avec un 
intervalle prévu de 4 minutes entre 
chaque tram aux heures de pointe. Un 
prolongement jusqu’à Montreuil et  
Val-de-Fontenay à l’est, et Colombes 
et Rueil-Malmaison à l’ouest, est prévu 
également pour 2027. 

300 M€ 
D’INVESTISSEMENT
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INCLUSION

Charte Handicap :
premier bilan

L e 21 mars 2024, une Charte 
Handicap, votée au Conseil 
Municipal du 19 décembre, 
était signée par 12 associations 

emblématiques villenogarennoises. 
Un symbole fort de l’engagement de la 
Ville dans une démarche d’inclusion et 
de soutien aux personnes en situation 
de handicap. La rédaction d’une telle 
charte, qui concerne des domaines aussi 
larges que l’information, les transports, 
la jeunesse, l’éducation, l’emploi, 
l’insertion professionnelle, le sport, la 
culture ou les loisirs, était d’ailleurs une 
première pour Villeneuve depuis 20 ans. 
« De nombreuses associations de la 
ville se mobilisent au quotidien sur le 
champ du handicap pour permettre 
aux familles de sortir de l’isolement », 
rendait hommage Fatima Aaziz, Maire-
adjointe en charge du Handicap, lors de 
la cérémonie de signature.

Solides partenariats 
conclus par le Pôle 
Handicap
La Charte Handicap a notamment 
permis la création d’un Pôle Handicap, 
structure d’accompagnement, 
coordonnée par le CCAS, qui accueille 
les bureaux de quatre associations. 
Ce lieu ressource, localisé rue 
Édouard-Manet, a noué, depuis, de 
solides partenariats avec les services 
départementaux mais aussi les 
structures locales et nationales pour 
diversifier ses activités. Tout au long 
de l’année 2024, la Ville a mené de 
nombreuses actions de sensibilisation : 
journées de la trisomie, de l’autisme, 
des aidants avec l’organisation d’une 
sortie à Berck-sur-Mer puis un séjour 
« de répit » au Mont-Saxonnex.

Nouvelles actions 
pour 2025
En point d’orgue, un Forum du 
handicap puis une Semaine du 
handicap ont été organisés. Cette 
dernière a été marquée par une visite du 
Pôle Handicap pour les professionnels 
et services de la Ville, un petit-déjeuner 
préparé par l’Esat, l’évaluation de 
l’accessibilité des espaces publics, des 
projections de films et une réunion 
partenariale de bilan des actions 
menées au titre de la Charte Handicap. 
Pour 2025, la Ville a prévu d’aller encore 
plus loin avec la remise en place des 
commissions d’accessibilité, un « plan 
canicule » aussi dédié aux personnes 
en situation de handicap et un travail 
renforcé sur l’axe 5 du Contrat Local 
de Santé (CLS) qui concerne plus 
particulièrement l’autonomie des 
personnes âgées et le handicap. Tout 
en continuant à former, tout au long 
de l’année, ses agents municipaux à la 
question du handicap 

N°24 • FÉVRIER 2025

La charte a permis à la Ville de s’engager dans une démarche d’inclusion  
et de soutien aux personnes en situation de handicap. En ce sens,  
de nombreuses actions ont déjà été entreprises sur la commune depuis  
sa signature, il y a près d’un an.

2 667
EN CHIFFRES

résidents de Villeneuve 
bénéficient d’un droit ouvert 

auprès de la MDPH 
(Maison départementale 

des personnes handicapées), 
soit 5,9 % 

des bénéficiaires, 
des Hauts-de-Seine.

Le Forum du handicap, organisé 
par la Ville au Gymnase Cattiau, 
le 5 octobre, visait à sensibiliser 
le public.
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D onner un coup de pouce 
financier aux 16/25 ans 
résidant à Villeneuve : tel 
est l’objectif de la Bourse 

jeunes, lancée en 2021 par la Ville. 
L’occasion de financer des projets 
qui leur tiennent à cœur, souvent 
en lien avec une formation ou une 
future activité professionnelle. Ainsi, 
les personnes intéressées remplissent 
un dossier qui est ensuite examiné 
par une commission composée 
notamment de Bachir Haddouche, 
Maire-adjoint en charge de la Jeunesse 
et d’un responsable du service 
Jeunesse de la Ville, avant un entretien 
de motivation. S’il obtient le feu 
vert, le jeune pourra obtenir une 
subvention pouvant atteindre 500 
euros. Parmi la soixantaine de projets 
financés en quatre ans, la Bourse 
jeunes a permis de payer une partie 
du permis de conduire de plusieurs 
étudiants, condition indispensable à 
leur embauche, les études à l’étranger 
de jeunes en Erasmus, le BAFA ou 
encore les cours d’anglais de Selma 
Rahim (voir brève ci-jointe), étudiante 
en école d’ingénieur, partie à Las Vegas 
au plus prestigieux salon des nouvelles 
technologies pour présenter son projet 
dans la langue de Shakespeare. 

 

Grande soirée 
des lauréats
En échange, les boursiers peuvent être 
mis à contribution par la Ville pour par-
ticiper à des événements ou réaliser des 
montages vidéo par exemple, si cela fait 
partie de leurs compétences. Melyssa est 
animatrice dans les écoles de Villeneuve 
et bénévole au sein de deux associations 
qui fréquentent La Fabrik, structure dé-
diée aux 16/25 ans. « Je finance, grâce à 
la bourse, environ un tiers ou la moitié 
de ma formation BPJEPS pour devenir 
éducatrice sportive, qui va démarrer 
à la rentrée de septembre », indique la 
licenciée à l’AVG Football. L’ensemble 
des lauréats de la Bourse jeunes, comme 
Melyssa, ont participé à une soirée en 
leur honneur, le 25 janvier à la Fabrik. 

27

Les quatre ans de 
la Bourse jeunes

JEUNESSE 

Les 16/25 ans villenogarennois peuvent bénéficier 
du dispositif et financer leurs projets, jusqu’à 
500 euros.

NOUVELLES TECHNOLOGIES 

Selma Rahim, à qui Villeneuve 
Mag avait consacré un 
portrait dans son numéro 
de décembre 2024, est partie 
présenter son projet de 
poubelle connectée dans les 
cantines scolaires au CES de 
Las Vegas (plus grand salon 
mondial de technologie), après 
avoir remporté le concours 
Kesk’ia. L’étudiante en école 
d’ingénieur, en alternance 
chez Nestlé, est également 
membre de l’association Belle 
étoile de Villeneuve pour venir 
en aide aux terminales dans 
leur orientation post-bac.

Selma Rahim 
à Las Vegas 

Afin de simplifier la grille 
tarifaire et inciter les voyageurs 
occasionnels à emprunter 
davantage les transports en 
commun, un ticket unique est 
mis en place par Île-de-France 
Mobilités depuis le 1er janvier 
pour les métros, trains et 
RER, sans limite de distance, 
à 2,50 €. Pour monter dans le 
bus ou le tramway, Il vous faudra 
débourser 2 €. 

Un ticket unique 
dans les transports 
parisiens

TRANSPORT 

Eva Criou et Lina Abid, du 
Shotokan Karaté Club de 
Villeneuve, sont qualifiées 
pour les prochains 
championnats d’Europe de 
karaté qui se dérouleront en 
Pologne, les 8 et 9 février. 
Suivez les résultats de nos 
champions sur les réseaux 
sociaux de la Ville !

Eva Criou et 
Lina Abid aux 
championnats 
d’Europe

SPORT 
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50 000 €
DISTRIBUÉS

60
JEUNES ACCOMPAGNÉS

EN CHIFFRES

C’est le nombre de 
Villenogarennois ayant fréquenté 
la patinoire XXL installée par la 
Ville lors des fêtes de fin d’année. 

20 000
EN BREF !

La Bourse jeunes permet 
notamment d’aider à financer 
le permis de conduire.
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Nouveau projet 
pour la Cité éducative

Une réunion 
des acteurs de 
l’éducation de la Ville 
de Villeneuve.

Labellisée « Cité éducative » depuis octobre 2022, la Ville de Villeneuve- 
la-Garenne vient de dévoiler, le 28 janvier, les nouveaux axes stratégiques  
du dispositif pour les trois prochaines années.

R enforcer l’accompagnement 
éducatif de la petite enfance 
à l’insertion professionnelle : 
tel est l’objectif de la Ville 

de Villeneuve-la-Garenne, labellisée 
« Cités éducatives » depuis trois ans. 
Ce programme ambitieux, piloté 
conjointement par l’Éducation 
nationale, l’État et la Municipalité, vise 
à tisser un véritable réseau éducatif 
conçu pour soutenir les enfants et les 
jeunes de 0 à 25 ans et garantir des 
parcours éducatifs plus fluides et plus 
cohérents. Chaque jeune bénéficie 
ainsi d’un accompagnement renforcé, 
de la petite enfance jusqu’à l’entrée 
dans la vie active. Pour concrétiser 
ses ambitions, la Ville bénéficie d’une 
enveloppe annuelle de 300 000 euros, 
permettant la mise en œuvre d’une 
trentaine de projets pédagogiques 
chaque année. « C’est un processus 
collectif, une véritable alliance 
entre tous les acteurs éducatifs, qui 
unissent leurs forces et collaborent 
pour accompagner la réussite des 
jeunes de la ville, explique Jean-Noël 
Tournant, directeur de l’Éducation sur 
la Commune. Au-delà des actions sur 

le terrain, la priorité est de renforcer 
la visibilité du dispositif auprès des 
professeurs, des acteurs locaux et des 
parents d’élèves. »

L’amélioration du climat 
scolaire comme priorité
Le 28 janvier, la Ville de Villeneuve a 
officiellement lancé le renouvellement 
du label « Cités éducatives » pour 
la période 2025-2028. Lors de cet 
événement, le Maire Pascal Pelain, 
accompagné de son adjointe en 
charge de l’Éducation, Khady Fofana, 
ont réaffirmé « l’engagement de 
la Municipalité en faveur de la 
jeunesse ». Cette rencontre a réuni 
un large panel d’acteurs : corps 
enseignant, personnel éducatif, parents 
d’élèves et associations locales. Quatre 
thématiques seront priorisées sur le 
territoire pour les quatre prochaines 
années : l’acquisition des savoirs 
fondamentaux, le développement 
des compétences psychosociales, la 
prévention et la médiation des violences 
en milieu scolaire et extrascolaire, 

ainsi que l’accompagnement des 
parcours collégiens. L’amélioration du 
climat scolaire, un des enjeux majeurs 
du projet, nécessite ainsi un travail 
commun renforcé entre enseignants, 
directeurs d’établissements, acteurs 
éducatifs locaux et parents d’élèves. 
Du 5 au 11 avril, une nouvelle édition des 
Journées de l’Éducation se déroulera 
à Villeneuve, rassemblant justement 
l’ensemble des acteurs éducatifs. 

VIE PUBLIQUE
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PROJET DE 
COHÉRENCE 
ÉDUCATIVE
La Direction de l’Éducation 
de la Ville, en collaboration 
avec l’équipe de l’Inspection 
académique de circonscription, 
a lancé, dès la rentrée 2024, 
un projet de cohérence 
éducative dans trois écoles 
pilotes. Celui-ci s’inscrit dans 
le Projet Éducatif de Territoire 
de la Ville (PEDT), fruit d’une 
réflexion collective engagée 
depuis plusieurs mois autour 
de la continuité éducative. 
Son objectif est de renforcer 
les liens entre les différents 
acteurs de l’éducation pour 
garantir aux élèves un parcours 
éducatif cohérent sur le temps 
scolaire et les autres moments 
de la journée. Parallèlement, 
une charte d’occupation des 
locaux a été signée avec la 
Ville pour une cohabitation 
harmonieuse.
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FAIRE-PART   

Décès
Toutes nos condoléances aux familles de 
Christine LECLERE épouse RODRIGUEZ,  
08/03/24, 59 ans

Jean DUPONT, 18/12, 88 ans

Boujemaa MEDJI, 20/12, 88 ans

Mohand TABET, 21/12, 84 ans

Jean-Claude CLABAULT, 23/12, 83 ans

Maryse GUILLOIS épouse LABOUREAU, 24/12, 69 ans

Bernard LATGÉ, 25/12, 90 ans

Florentina RODRIGUEZ-MARTINEZ, 28/12, 86 ans

Abdellah BAHMAN, 01/01, 94 ans

Abdelkader KOURNANE, 03/01, 53 ans 

André DROUART, 06/01, 83 ans

Lydie GACHON, 10/01, 78 ans 

Zouina MOSLI veuve BENSALEM, 15/01, 82 ans

Valérie GASTINEAU épouse MADDUMA LIYANAGE, 
15/01, 63 ans

Marie ROCHE, 16/01, 87 ans

Evelyne SZCZEPANIAK veuve SAINT-JEAN, 16/01, 67 ans

Bienvenue à 

Sanad NAILI, 09/12 
Noah LILONGA-BOYENGA, 19/12 
Imane FANI, 22/12 
Naël CHEBAB, 27/12 
Ayoub PAPON, 01/01 
Junayd MAROU, 04/01 
Rayan CHIA, 05/01 
Mahamadou DOUCARA, 06/01 
Naïm BEN R'HIT, 07/01 
Safiya FATHI, 09/01 
Omar DIAGOURAGA, 10/01 
Naya MESBAHI, 11/01 
Anes BENMESSAOUD, 12/01

Naissances

Tous nos vœux de bonheur à 

Hamid BELMAHDI et Nafissa VANELSEN, 11/01
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Hommage
Disparition de Patricia Lyfoung

Enfant de La Caravelle, l’auteure de la bande dessinée  
La Rose écarlate, qui a également travaillé sur les séries 
animées Totally Spies et Martin Mystère, est décédée,  
le 15 janvier, à l’âge de 47 ans. Une exposition sur son 
œuvre lui avait été consacrée par la Ville à la Bibliothèque 
Aimé-Césaire en février 2019.

Vivre à  
Villeneuve
Sur quels médias  
retrouver votre Ville ? 

SCANNEZ 
LE QR CODE 



À VOTRE SERVICE   
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194 boulevard Gallieni
01 40 85 58 78
Ouvert les lundi, mardi, jeudi, vendredi
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, le
mercredi de 8h à 12h et de 13h15 à 17h15
Patrouille de 6h à minuit, 7/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78 
ou la patrouille au 06 22 80 73 84.

 

Bibliothèque Municipale  
Aimé-Césaire
23 quai d’Asnières • 01 47 94 10 20 
bibliotheque@villeneuve92.com

Centre Communal  
d’Action Sociale (CCAS)
28 avenue de Verdun • 01 40 85 57 00

Seniors • Handicap • Santé •   
Solidarités • Téléassistance •  
Portage de repas • Carte de Transports

Lundi, mercredi et vendredi  
de 8h30 à 12h et de 13h15 à 17h,  
mardi de 8h30 à 12h et sur RDV  
de 13h15 à 17h, jeudi de 8h30 à 12h

Centre d'imagerie médicale VLG
300 boulevard Charles-de-Gaulle  
01 85 35 03 03

Du lundi au samedi de 8h30 à 13h30 
et de 14h à 19h.  

Rendez-vous possible sur Doctolib

Centre Technique Municipal
11-23 chemin des Reniers 

Cimetières
52 avenue du Maréchal-Leclerc 
01 47 94 74 43  
cimetieres@villeneuve92.com

La conservation, chargée de la gestion  
des cimetières, est accessible toute  
l’année, 7j/7, de 8h30 à 12h  
et de 13h15 à 17h30.

Espace Emploi Malraux
29 avenue de Verdun • 01 41 21 48 99 
espace-emploi@villeneuve92.com

Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h15 et uniquement  
sur RDV de 13h30 à 17h  
Fermé le vendredi après-midi

Espace Pierre-Brossolette
3 rue Pierre-Brossolette • 01 47 94 52 96 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 19h

Espace Nelly-Roussel
3 mail Marie-Curie • 01 41 47 49 70 
de lundi au vendredi 
9h à 20h hors vacances scolaires 
9h à 18h durant les vacances scolaires

Point Justice : Permanences gratuites 
et confidentielles pour répondre à des 
demandes d'ordre juridique, administratif 
ou social concernant la famille,  
le logement, l'emploi, la santé.

Centre social : animations pour les 
jeunes, les adultes et toute la famille.

France services
6 rue Hector-Berlioz 
01 71 13 08 29 
franceservices@villeneuve92.com
Lundi : 13h30-17h30 
Mercredi : 8h30-12h30 
Jeudi de 8h30 à 12h 
Vendredi de 8h30 à 12h

Sur rendez-vous : le mardi de 13h à 19h 
le mercredi et le vendredi de 13h30 à 
17h30, le samedi de 8h30 à 12h

Permanence du conciliateur  
de justice le 1e et le 3e mardi du mois  
de 14h à 18h (hors vacances scolaires)  
sur rdv

L’Atelier
Espace jeunesse 7-17 ans 
7 rue Gaston Appert 
atelier@villeneuve92.com

La Fabrik
Espace jeunesse 16-25 ans 
74 rue de la Fosse aux Astres 
lafabrik@villeneuve92.com

Permanences numériques 
Avec le conseiller numérique  
municipal, apprenez et progressez.  
conseiller.numerique@villeneuve92.com 
06 09 15 74 27

Agence Seine Park
41 avenue Jean-Moulin 
Du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 
et de 14h à 18h • 01 40 86 28 79 
www.seinepark.fr

PMI et CPEF  
(Centre de Planification et d’Éducation  
Familiale) au Pôle Social Départemental
01 41 21 77 90 
54 avenue du Maréchal-Leclerc 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 8h30 à 17h30

Relais Petite Enfance  
et le Pôle Handicap
29-31 rue Edouard-Manet 
01 40 85 58 98

Rénov’Habitat 
Au service Logement - 28 avenue de Verdun 
Permanence assurée par Soliha 
les 2e et 4e vendredis de chaque mois, 
de 14h à 17h (hors vacances scolaires)  
en Mairie. rdv sur www.soliprojet.fr  
ou au 0 800 006 075 (appel gratuit)

Hôpital Nord 92
75 avenue de Verdun • 01 47 92 40 00
Consultations des médecins  
généralistes : 01 42 04 07 42
Centre ophtalmologique
Pôle Med Plus : 01 41 21 90 00

Maison de santé Jean-Moulin
11 rue de la Fosse-aux-Astres 
01 47 94 14 54 
Cabinet médical sur RDV

Marché provisoire
Angle avenue de Verdun/boulevard  
Gallieni face à la Mairie.  
Le mardi, vendredi et dimanche  
de 8h à 13h 

Protection Civile
1 rue Gaston-Appert 
06 59 16 48 12 
formation@protectioncivile.org

Police Municipale 
194 boulevard Gallieni 
01 40 85 58 78 
Ouvert du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, 
Patrouilles de 6h à minuit, 7j/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78  
ou la patrouille au 06 22 80 73 84.

Police Nationale (commissariat)

17 rue du Fond-de-la-Noue 
01 53 73 56 00 
Ouvert 24h/24 et 7J/7

Service Habitat et Logement
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h  
sur rendez-vous 

Hôtel de ville  
de Villeneuve-la-Garenne
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Le Centre Administratif vous ac-
cueille pour toutes vos démarches  
(État civil, Espace  Famille, logement, 
Centre Communal d’Action Sociale). 
Ouvert le lundi, mardi, mercredi  
et vendredi de 8h30 à 12h et de 13h15 
à 17h, le jeudi de 8h30 à 12h, et le 
samedi de 9h à 11h45 (uniquement 
l’état civil et l’Espace Famille).

Toutes les démarches en ligne  
sur www.villeneuve92.com
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Service  public

Service de Soins Infirmiers 
à Domicile (SSIAD)
01 41 21 41 28

N°24 • FÉVRIER 2025
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Pharmacies de garde Tri sélectif 

Infirmiers de garde

31

Zoom sur…
Dimanche 2 février
Pharmacie Jean Moulin
69 avenue Jean-Moulin 
Villeneuve
01 47 94 50 98

Dimanche 9 février
Pharmacie centrale Gallieni 
221 boulevard Gallieni 
Villeneuve 
01 47 98 59 32

Dimanche 16 février 
Pharmacie de la Mairie
134 avenue Gabriel-Péri  
Gennevilliers
01 47 98 80 43

Dimanche 23 février 
Pharmacie du Soleil
10 avenue du Général-de-Gaulle  
Gennevilliers 
01 47 98 18 36

Dimanche 2 mars 
Pharmacie de La Caravelle
6 rue Gérard-Philipe  
Villeneuve 
01 47 94 50 20

Tous les cabinets  
assurent les soins 7 jours/7

Mireille BERKI 
Aziza BOUZID 
204 boulevard Gallieni 
06 11 55 15 38

Sadio COULIBALY 
06 20 36 52 66
Nadia HERBURRUN  
06 24 79 33 05
6 rue Hector-Berlioz

Cristina HENRY-Mathieu ROBERT
06 46 38 43 73
ALEXANDRE HENRY
06 26 39.28 77
01 41 47 04 31
44 boulevard Charles de Gaulle

Véronique SERIO • Linda DALUM 
06 75 24 71 70 • 01 41 21 00 20
22 avenue Jean-Moulin  

Sylvia CHAPELAIN 
Sophia DJERABA 
17 rue René et Isa Lefèvre 
93450 L'Île-Saint-Denis 
06 62 53 37 29

 

La collecte des encombrants se déroule 
deux fois par mois sur l'ensemble de la 
ville, les 1ers et 3èmes lundis. 
Sortez vos déchets avant 12h. 
Prochains passages :  
Lundi 3 et 17 février.
Déchèterie mobile
Samedi 22 février
de 14h à 18h30 
214 boulevard Gallieni, (marché provisoire).

Déchèterie fixe gérée par l’EPT
93 rue des Caboeufs • Gennevilliers
01 46 17 01 60
Usage réservé aux particuliers. 
Pour accéder à la déchèterie, demandez 
votre badge en créant un compte  
Eco-cito sur le site bouclenorddeseine.fr/
demande-badge-acces-decheterie- 
gennevilliers/
Déchets verts
Collecte en porte-à-porte pour les loge-
ments individuels une fois par semaine 
le mardi matin (6h-13h). Sacs biodégra-
dables gratuits sur présentation d’un 
justificatif de domicile auprès du CTM  
au 12-23 avenue du Chemin des Reniers 
exclusivement les mardis et jeudis de 
8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.

Déchets alimentaires
À tout moment, déposez vos déchets  
à l’un des points d’apport volontaire  
de la ville à l’aide de votre bioseau.  
Retrouvez la localisation des points  
sur villeneuve92.com.
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 SAMU 15         
SAMU social 115            
Police secours 17

Pompiers 18       

Centre anti-poison  
01 40 05 48 48

Personnes sourdes  
et malentendantes 114  

(par Fax ou SMS)

Médecins de garde (SOS 92)  
01 46 03 77 44

Police Municipale  
06 22 80 73 84

Numéros d’urgence

APPEL À PROJETS POUR UNE 
ÎLE-DE-FRANCE 
« ZÉRO PLASTIQUE »
La Région est engagée en faveur 
de l’économie circulaire et du 
« zéro déchet ». Elle lance un appel 
à projets afin d’accompagner les 
acteurs du territoire pour faire 
émerger des solutions durables. 
Dépôt des dossiers jusqu’au 
5 mars 2025.

En Île-de-France, près de 860 
000 tonnes de déchets plastiques 
sont jetées chaque année, dont 
les trois-quarts sont constitués 
d’emballages, et seuls 14 % de ces 
déchets sont recyclés. Le reste est 
enfoui et même parfois jeté dans 
l’environnement. Le plastique 
pose des problèmes à plusieurs 
niveaux : consommation d’énergie 
fossile, perturbateurs endocriniens, 
présence durable de microplas-
tique dans les milieux naturels… 
L’objectif de la Région Île-de-France 
est de devenir un territoire « zéro 
plastique ». Pour ce faire, elle lance 
un appel à projets pour poursuivre 
la transition et accompagner les 
acteurs franciliens dans la mise en 
œuvre de solutions pour supprimer 
les emballages inutiles et systémati-
ser le réemploi des emballages.

DEUX MILLIONS D’EUROS POUR 
INVESTIR DANS LA PRÉVENTION 
ET LE RÉEMPLOI
Lancé début 2025, l’appel à projets 
« Île-de-France zéro plastique » 
s’adresse aux collectivités locales, 
aux entreprises, aux établisse-
ments publics et aux associations 
ayant une activité économique sur 
le territoire. Les aides proposées 
peuvent aller jusqu’à 50 000 euros 
pour les études de faisabilité et 
200 000 euros pour les investis-
sements. Vous pouvez déposer vos 
projets jusqu’au 5 mars 2025.
Pour tout savoir sur 
l’appel à projets  
« Île-de-France zéro 
plastique »,  
Scannez le QR code,
Et pour toute question, 
vous pouvez vous adresser 
par mail à l’adresse suivante : 
zerodechet@iledefrance.fr



NOUVELLE RÉSIDENCE 
À VILLENEUVE-LA-GARENNE 

Connectez-vous 
à votre nouvelle vie !

*Offre soumise à conditions, renseignez-vous auprès de nos conseillers. (1) Frais de notaire offerts : hors frais liés à l’emprunt et hors frais d’hypothèque, de caution ou de privilège de prêteur de deniers, 
ou tout autres frais éventuels de garantie liés au financement de l’acquisition. (2) Frais de courtage offerts aux conditions cumulatives suivantes : à la signature d’un mandat exclusif de recherche 
de financement avec la société de courtage ARTEMIS, à l’obtention du financement bancaire grâce à l’action de la société de courtage ARTEMIS, à l’utilisation effective du financement ainsi obtenu 
par l’intermédiaire de ce mandat pour l’acquisition des lots objet du contrat de réservation, à la signature de l’acte notarié de vente en l’état futur d’achèvement dans les délais contractuels, et à 
l’éligibilité de l’acquéreur au taux réduit de la TVA 5.5 %. (3) offre valable pour l’achat d’un appartement du studio au 5 pièces ou d’une maison 5 pièces ou 6 pièces dans la résidence «CENTRAL QUAI»  
à VILLENEUVE LA GARENNE à savoir 3 000 euros par pièces, soit 3 000 euros pour un studio, 6 000 euros pour un 2 pièces, 9 000 euros pour un 3 pièces, 12 000 euros pour un 4 pièces, 15 000 euros pour 
un 5 pièces et 18 000 euros pour un 6 pièces, sous réserve de la signature de l’acte notarié de vente dans le délai contractuel. Offre START : offre non cumulable avec toute autre offre promotionnelle 
en cours ou à venir, valable pour tout acquéreur éligible à la TVA réduite de 5,5% sur la réalisation «CENTRAL QUAI» à VILLENEUVE LA GARENNE, en fonction de la disponibilité des stocks au 31 janvier 
2025 et avec une signature de l’acte notarié de vente dans le délai contractuel. (4) TVA 5,5% : TVA à taux réduit de 5,5 % sous réserve du respect des conditions prévues à l’article 278 sexies du Code 
Général des Impôts : opérations d’accession sociale à la propriété pour un logement acquis à titre de résidence principale par un acquéreur personne physique, localisation du logement dans une 
zone ciblée par la politique de la ville (convention ANRU ou QPV) ou situé à une certaine distance de ces zones, plafonds de ressources de l’acquéreur à respecter à la date de signature du contrat 
de réservation ou à défaut à la date du contrat de vente, prix d’achat plafonné, engagement de conserver le bien pendant au moins 10 ans suivant le fait générateur de l’opération, le lot doit être un 
immeuble neuf, un terrain à bâtir ou un immeuble acquis en l’état de futur achèvement (VEFA), lot destiné à être occupé par les titulaires d’un PTZ (Prêt à Taux Zéro) ou d’un PSLA (Prêt Social Location 
Accession). (5) Prêt à taux zéro : Prêt réglementé et complémentaire à d’autres emprunts pour une première acquisition de résidence principale et soumis à conditions de ressources. INFINITIMM SAS 
au capital de 50.000 Euros Siège social : 26 quai d’Asnières 92390 VILLENEUVE LA GARENNE RCS NANTERRE 847 647 153. EIFFAGE IMMOBILIER ILE DE FRANCE, SAS au capital de 1 500 euros, immatricu-
lée au RCS de Bobigny sous le numéro 489 244 483 - 101 Boulevard Victor Hugo 93400 SAINT-OUEN-SUR-SEINE - Illustration à caractère d’ambiance non contractuelle : ARKA STUDIO – Conception & 
réalisation : Izimmo – Janvier 2025

Une co-promotion :

26 quai d’Asnières 
92 390 Villeneuve-la-Garenne

RENSEIGNEMENTS ET VENTE :

Des appartements  
du studio au 5 pièces  

avec des espaces extérieurs

Des maisons de ville  
de 5 à 6 pièces  

avec des jardins privatifs

TVA
5,5% RE 2020

 

FRAIS DE NOTAIRE (1)

FRAIS DE COURTAGE (2)

REMISE JUSQU’À 
18 000€ !

Offre pour les primo-accédants

(4)
(5)


